

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Cómo han procedido los republicanos

Continuamos, para terminarlo hoy, el tema que tratábamos en nuestra crónica anterior.

¿Han tenido motivo, ni se ha dado pretexto a los dirigentes republicanos para que, contra sus manifestaciones públicas más solemnes de no hostilizar a la Iglesia y de no herir los sentimientos de los católicos españoles, se consagraran aquellos, desde los comienzos de su actuación, a hostilizarlos y herirlos?

Esta pregunta tiene que ser contestada con un NO categórico y rotundo.

Casi a las pocas horas de hallarse en el poder, ya se mostraban algunos ministros y ministrables alarmados por el ser el tronco de la República se les quebraba algún esqueje de los poderes históricos, aludiendo evidentemente al que representaba el factor religioso; y por su parte el señor de los Ríos, ministro de Justicia a la sazón y para contentamiento de masones y masonizantes se adelantaba a asegurar que las Cortes acordarían la separación de la Iglesia y el Estado y realizarían todo el programa secularizador quedando aquella en las condiciones de cualquiera institución puramente humana sometida al poder civil.

Y estos anuncios agresivos se produjeron cuando la Iglesia no omitía medio, ni excusaba sacrificio para contribuir a la marcha regular, normal y ordenada de las nuevas instituciones. Y decimos sacrificio porque no fueron pocos los españoles que hicieron el de sus convicciones personales requeridos por el Episcopado español, sin excepción, para que fuesen en obra y no por modo meramente exterior, ni fingido, sino sincero y íntimo, la doctrina sobre el sometimiento de los poderes constituidos.

Porque es verdad que el camino se lo abrió al Gobierno republicano un acto «de la soberanía popular»; pero también lo es que la República no advino jurídicamente—unas elecciones—admitidas no eran títulos jurídicos,—que tuvo el prólogo de campañas injuriosas y calumniosas, de intentos frustrados de ediciones militares. De un constante desprestigio de la autoridad y lo que es peor, de una alianza reprochable con las fuerzas separatistas, anarquistas y separatistas. Pues con todo y con eso, la Iglesia por sus autoridades, los órganos de la opinión católica salvo la excepción obligada y justificadísima, por sus inspiradores y directores no dejó jamás de respetar y someterse a las autoridades del nuevo régimen.

¿Y cómo se contestó a esto? Pues se contestó borrando todo lo que se había dicho y dicho para atraerse, o por lo menos para no alarmar a los católicos. Se contestó molestándoles, zambulléndoles, persiguiéndoles. Se contestó con aquella gran vergüenza de los incendios y de las depredaciones de templos y casas religiosas y con la mayor vergüenza de su impudencia. Y luego... con todos los demás queca y cosas que son estabanes de una cadena de daños, de ofensas, de vejámenes, de despojos, de exteriori-

zación de las malas pasiones y de los negros odios antirreligiosos.

¿No basta y sobra con esto para que los católicos en particular y los españoles en general que no se avergüenzan con modos de tiranía y de opresión se sienten frente a unos hombres que a su vez, sin la más pequeña justificación, se han situado frente a los verdaderos sentimientos nacionales? ¿Y será por esos caminos por los que el gran palabrero don Marcelino y el gran paradorista don Manuel nos llevarán a una España digna, confluente de su glorioso pasado?

MIGUEL PEÑAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Puerto-Real, ha regresado la Excmo. señora de Carvera y su distinguida familia, que de nuevo recibirán a sus amistades los lunes.

—Se ha trasladado a Cañteras para pasar unos días con su familia nuestro querido amigo el abogado don Cristóbal Campoy Flores.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado maestro de Santa Lucía don Faustino Morato Vadillo que estaba destinado en Santa Cruz de Mudela (Ciudad Real).

ACCIÓN NACIONAL

Confirma su labor de organización, callada pero intensa y eficazmente, la agrupación de Acción Nacional de Cartagena.

El manifiesto últimamente lanzado por las señoras ha surtido sus efectos y existe un entusiasmo en el sector femenino cartagenero siendo numerosas las inscripciones que se reciben diariamente en las oficinas de Secretaría instaladas en la Cuesta de la Baronesa, 4.

En los primeros días de la semana entrante nos dicen se celebrará una importante reunión para proceder a la constitución del Comité de señoras que habrá de actuar al frente de la sección femenina. Al acto están invitadas todas las afiliadas a Acción Nacional.

Las futuras contiendas electorales en las que la mujer española ha de tomar parte tan decisiva, requieren la unión rápida de cuantos tenemos por inviolables los sagrados ideales de Religión, Patria, Familia, Orden, Propiedad y Trabajo.

El Jefe de la Base Naval

Esta mañana a las nueve, regresó de Puerto-Real, el Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval don Juan Carvera y Valderrama, acompañado de su distinguida familia.

Seguidamente se posesionó del mando de la Base, que durante su ausencia ha sido ejercido por el contralmirante jefe del Arsenal señor Gómez Pablos.

¿Cumple V. en conciencia con negar su suscripción al diario católico, especialmente en estas críticas circunstancias, y en cambio favorecer al incoloro, contemporizador o amigo de los enemigos de nuestros santos principios religiosos y sociales?

Nuevo Subsecretario de Marina

Gran contento ha producido en Cartagena el nombramiento del excelentísimo señor contralmirante don Antonio Azorola, para la Subsecretaría del Ministerio de Marina.

El señor Azorola un valor positivo de nuestra Marina; dedicado siempre al estudio, es ingeniero electricista y posee una extraordinaria cultura, por lo que se da a esperar que en tan importante cargo realice una patriótica labor.

La noticia de su nombramiento, causó ayer excelente impresión, porque a más de las simpatías y amistades que aquí tiene, fue jefe del Estado Mayor de este Departamento en cuyo destino pudo apreciar las necesidades de esta Base y las aspiraciones de esta ciudad.

El contralmirante Azorola será en el Ministerio de Marina un celoso defensor de los intereses de Cartagena, a lo que verdaderamente quiere.

Por ello nos felicitamos y le felicitamos, deseándole los mayores éxitos y prosperidades.

La fiesta de mañana y la Prensa

Con arreglo a lo dispuesto en el decreto del Ministerio del Trabajo, declarando la fiesta del día 14 como si fuera domingo, a todos los efectos de trabajo, resulta que en dicho día habrá de observarse por la Prensa los mismos preceptos que en los otros días festivos.

La Prensa de la mañana saldrá en esa misma fecha, pero ya no se publicará la de la noche.

Con respecto a la mañana a los efectos de esta disposición, no saldrá el día siguiente o sea el día 15.

La parada militar anunciada tendrá lugar a las once de la mañana en el paseo del Muelle, desfilando las tropas de la guarnición ante las autoridades.

El Ayuntamiento y otros edificios preparan luminaciones.

Los obreros de Productos Químicos

No han visitado varios obreros de la fábrica de Productos Químicos, manifestándonos que ser cierto que ellos pidieron al Gobernador civil de la provincia que quedara sin efecto el traslado del señor Rodríguez Boza, presidente del Comité Paritario, como se decía en una información publicada en la prensa de Murcia y que «El Eco» recogió en su edición del viernes último.

No nos ruegan digamos que lo que ellos solicitaron fue que se constituyera la delegación en una autoridad, por estimarlo como más rápido en aquel entonces para el logro de sus aspiraciones.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la CASA CASA MAYOR 18

+
PRIMER ANIVERSARIO
D.ª María de la Concepción Martínez
de Pérez Peláez
Falleció cristianamente el día 14 de Abril de 1931
R. I. P.

Su viudo don Mariano Pérez Peláez, hijos y demás familia ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.
Todas las misas que se celebren el día 14 en las distintas iglesias de Cartagena y el funeral que se celebrará dicho día a las 10 de la mañana en la capilla del Hospital de Marina, serán optimos por el eterno descanso de su alma.

Fiestas conmemorativas

En el IX aniversario de la Coronación canónica de la Santísima Virgen de la Caridad

Los días 16 y 17 del actual se celebrarán solemnes fiestas religiosas con el siguiente programa:

DIA 16
Por la tarde.—A las cinco, se celebrará en la Conceagrada Iglesia de la Caridad un solemne homenaje de devoción y amor a nuestros excelentísimos Patronos en la que tomará parte con sus estandartes las asociaciones religiosas de Cartagena y su región.

Orfeo de los cantos: «Salve popular», en castellano, a la Santísima Virgen de la Caridad, acompañada por el coro y voces asistentes.

«Virgen Santa», pliegaria de bajo, con acompañamiento de orquesta.

«Acto de consagración», al que hay concedidos 50 días de indulgencias.

«Tota pulchra», de Más y Sarracani a dos voces y coros, por el Orfeón y orquesta.

«Alocución», por el Párroco de la Base Naval don Victor Vicente Vela y Marqués.

«Ave Regina caelorum», de Bruchias, a solo de tenor y bajo, con acompañamiento de orquesta.

«Salve Regina», de Golocochen a 3 voces por el Orfeón y orquesta.

DIA 17

Por la mañana.—Misa de Comunión en todas las iglesias de la población y en la de la Caridad a las ocho, con acompañamiento de órgano y cánticos de motetes eucarísticos y marianos.

A las diez solemne «Misa pontifical», que celebrará el Excmo. e Ilmo. señor doctor don Francisco Inestrosa y Loyaz, Obispo de Orihuela, ocupando la Sagrada Cátedra don Alfonso Ródenas García, Cura Economo de la Parroquia del Carmez de esta ciudad.

Después de cantada «Terza Solemne» por el coro, se interpretará a gran orquesta la Misa «Te Deum», de Perosi, Director de la Capilla Sixtina de Roma, por el Orfeón de la Milagro, que alternará con un coro de ciento cincuenta Hijas de María de la Casa de Misericordia. En el Ofertorio se cantará el «Ave María», de César Franck, a solo de barítono por don Victor Vicente Vela, presbítero.

Por la tarde.—A las cinco, se celebrará solememente a S. D. M. y a continuación se rezará la procesión de Ritual.

Seguidamente se cantará el «Ave

verum» de L. Rillé a tres voces laboradas.

Sermón, que predicará don Pedro Gumbá Pérez, Párroco-Arceobispo del Sagrado Corazón de Jesús, de esta Ciudad.

«Regina caeli laetam», de J. Panges, a 2 voces por el Orfeón y orquesta.

«O Dñitas», de Palestrina a 4 voces laboradas.

«Estem ergo», de Guarnieri 1890, a solo y coro.

Para finalizar el día se cantará un «Requiem solenne», interpretándose el tradicional «Libera me, Domine», de Palestrina, a tres voces, solos y orquesta.

NOTAS

1.ª Además de los Coros mencionados, tomará parte en las fiestas Sagradas, don Luis Barrero Navarrete Presbítero de Alhaceta.

2.ª Toda la parte musical está dirigida por el Organista y Capellán del Santo Hospital don José Sánchez Medina.

3.ª Se recuerda a los Reles que pueden ganar indulgencia plenaria, concedida por su Santidad Pio XI, confesando y comunicando y demás, visitando esta Conceagrada Iglesia de la Caridad, desde las doce del día 16 y por todo el día 17. Se también concedida preste para leer este gran regar a Dios según la mente del Sumo Pontífice.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección significa aprobación ni recomendación del espectáculo, sólo informar al público.)

Teatro Orfeo.—Compañía de zarzuela de B. Ferrás. Hoy a las 7 y 9 el «Río de rosas», a las 10 «Mayo florido» y «El Monaguillo», a las 11 «Las servientas».

Teatro Principal.—Mañana día 16 de «La ley de la policía» por el bailarín Bot Cueter y «Regina» por Lela Parry.

El sábado debut de la compañía de revistas con el estreno de «Las jugosas».

Cine Sport.—Hay «Entre besabos» por Adolph Menjou (sobre María Gótyre) y «Pequeños papás» por la Paullita (en español).

Teatro Maquero.—Hoy «Un caballero de frac» por Roberto Rey y «La Gaitana» (obra en español).